

FORMACIÓN

El papel de los colegios profesionales en la formación continua

REDACCIÓN

En el escenario laboral, la formación continua ha dejado de ser una opción para convertirse en una necesidad. Los **colegios profesionales** desempeñan un rol esencial en asegurar que sus miembros dispongan de las herramientas necesarias para actualizarse constantemente, lo que repercute, además de en su desarrollo profesional, en el bienestar de la sociedad a la que sirven.

Los profesionales que deciden colegiarse encuentran en su colegio un respaldo institucional, además de una puerta de acceso a una formación especializada, diseñada específicamente para responder a las demandas del mercado laboral actual. A través de cursos, talleres y seminarios, los colegios garantizan que sus miembros estén a la vanguardia de su profesión, algo que no siempre sería posible de forma individual.

Acceso preferente

Estar colegiado permite disfrutar de formación especializada a precios reducidos o de forma gratuita

NUEVAS TECNOLOGÍAS Y MODALIDADES DE FORMACIÓN

Uno de los grandes retos que han enfrentado los **colegios profesionales** en los últimos años ha sido la adaptación a la era digital. El avance de la tecnología ha exigido a estas instituciones reformular sus métodos de enseñanza, lo que ha permitido que la formación continua esté al alcance de los colegiados desde cualquier parte del mundo. La digitalización ha sido clave, especialmente durante la crisis sanitaria provocada por la COVID-19. Muchos colegios, ante la imposibilidad de realizar formaciones presenciales, supieron adaptarse rápidamente ofreciendo plataformas de aprendizaje en línea. Gracias a este cambio, los colegiados pudieron seguir recibiendo formación, incluso en tiempos de confinamiento, demostrando la capacidad de los colegios para adaptarse a las circunstancias y seguir cumpliendo su misión.

Por otro lado, la modalidad online ha ofrecido nuevas oportunidades, como el acceso a expertos internacionales, la participación en conferencias globales y la posibilidad de compartir experien-

cias con otros profesionales de diferentes regiones. Los **colegios profesionales**, conscientes de esta tendencia, continúan invirtiendo en plataformas digitales que faciliten el acceso a la formación a sus miembros, independientemente de su localización geográfica.

FORMACIÓN CONTINUA OBLIGATORIA EN SECTORES CLAVE

En determinadas profesiones, como la sanidad, la justicia o la ingeniería, la formación continua no es solo recomendable, sino obligatoria. En estos casos, los **colegios profesionales** facilitan el acceso a la formación, además de actuar como supervisores, asegurándose de que sus miembros cumplan con las exigencias normativas que garantizan un servicio de calidad y seguro para la sociedad.

La actualización constante en áreas



como la medicina, la abogacía o la arquitectura es esencial para la correcta práctica profesional. Los avances científicos, los cambios legislativos y las innovaciones tecnológicas requieren que los profesionales se mantengan en un proceso de aprendizaje continuo. Los colegios juegan aquí un papel central, proporcionando la formación necesaria y certificando que los colegiados cumplen con los requisitos legales exigidos para el ejercicio de su profesión.

CURSOS ESPECIALIZADOS Y VENTAJAS PARA LOS COLEGIADOS

Uno de los principales atractivos de estar colegiado es el acceso a formación especializada a precios reducidos o incluso gratuitos. Los **colegios profesionales** organizan una amplia gama de actividades formativas que van desde la actuali-

Actualización constante

Los **colegios profesionales** garantizan que sus colegiados estén siempre a la vanguardia de su profesión



Reto

El avance de la tecnología ha exigido a estas instituciones reformular sus métodos de enseñanza

zación técnica hasta el desarrollo de habilidades blandas, cada vez más demandadas en el mundo laboral. A lo largo del año, los colegios suelen ofrecer un calendario completo de actividades formativas que responden a las demandas específicas de cada sector. Asimismo, colaboran con instituciones académicas y centros de investigación para garantizar que los contenidos formativos sean de la más alta calidad. Esta relación entre **colegios profesionales** y el ámbito académico asegura que los colegiados estén siempre actualizados en las últimas tendencias y avances de su sector.

Entre las temáticas más recurrentes se encuentran los cambios normativos, las nuevas herramientas tecnológicas aplicadas a la profesión y las buenas prácticas deontológicas. En el ámbito del derecho, por ejemplo, se imparten cursos sobre las últimas reformas legales, mientras que en la arquitectura se ofrecen talleres sobre sostenibilidad y eficiencia energética. Estos contenidos son diseñados para que los colegiados, además de poder mante-



nerse al día, puedan especializarse en áreas emergentes dentro de su profesión.

FORMACIÓN Y ÉTICA: LA COMBINACIÓN PARA UN EJERCICIO RESPONSABLE

La formación continua no solo contribuye a la mejora técnica de los profesionales, sino que también es un vehículo para reforzar los valores éticos y deontológicos que deben regir el ejer-

Formación continua

Contribuye a la mejora técnica de los profesionales y los valores éticos que deben regir el ejercicio de la profesión

cicio de cualquier profesión. Los **colegios profesionales**, además de enseñar habilidades y conocimientos técnicos, también promueven el cumplimiento de los códigos deontológicos, garantizando que los colegiados ejerzan su profesión de forma ética y responsable.

Este aspecto es especialmente importante en profesiones donde la confianza de la sociedad es fundamental, como en el caso de los médicos, abogados o ingenieros. A través de la formación, los colegios aseguran que los profesionales no solo sepan cómo actuar, sino que también comprendan por qué deben hacerlo de determinada manera, velando por el bienestar de los usuarios de sus servicios.

Por todo ello, los **colegios profesionales**, conscientes de su responsabilidad, garantizan que sus miembros tengan acceso a los recursos formativos necesarios para adaptarse a los cambios constantes del mercado laboral. Al hacerlo contribuyen al desarrollo individual de los colegiados y también refuerzan el prestigio y la confianza en la profesión.

Modalidad 'online'

Ofrece oportunidades como el acceso a expertos reputados o la participación en conferencias globales